

Promesas por cumplir a la primera infancia

En 2015, Colombia le prometió a la primera infancia que para 2030, 50 de cada 100 niñas y niños asistirían a un hogar comunitario, jardín infantil, centro de desarrollo infantil o institución educativa^{1 2}.

**¿Estamos
cumpliendo?**



El avance:

La cifra que teníamos como país cuando se hizo esta promesa (2015), era que **36 de cada 100 niñas y niños** asistieron a un hogar comunitario, jardín infantil, centro de desarrollo infantil o institución educativa.

De acuerdo al último dato disponible, para 2022 solo **32 de cada 100 niñas y niños** lograron acceder a los ambientes de aprendizaje mencionados³. Esto quiere decir que **la cifra empeoró y que nos alejamos de la meta**.

Los departamentos de **Vichada, Guainía y Vaupés**, que cuentan con alta presencia de niñas y niños afro e indígenas, reportan **los peores indicadores de asistencia de niñas y niños a ambientes de aprendizaje**⁴.



¿Por qué es importante cumplir esta promesa?



Durante los primeros años de vida, niñas y niños experimentan un **rápido crecimiento y desarrollo**.

La asistencia a estos espacios les brinda oportunidades para **estimular su desarrollo cognitivo, emocional, social y físico**⁵.

Cumplirle a la primera infancia debe ser

#PrioridadUno

Urge **#CerrarBrechas** con la primera infancia afro e indígena

Referencias:

¹ Ficha técnica indicador: Porcentaje de niños y niñas menores de 5 años que asisten a un hogar comunitario, jardín, centro de desarrollo infantil o colegio

² Las metas establecidas, incluyendo indicadores, entidades responsables y los recursos requeridos se plasman en el CONPES 3918 de 2018

³ DANE. Objetivos de Desarrollo Sostenible (2023)

⁴ DANE. (2022). Encuesta Nacional de Calidad de Vida (ECV)

⁵ UNICEF. (2019). Cuidado para el desarrollo infantil. Oficina regional para América Latina y el Caribe